

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Bab ini menarik beberapa kesimpulan mengenai topik penelitian "Analisis Pendistribusian Dana Zakat Produktif Untuk Pemberdayaan Umkm Melalui Program Pemberdayaan Ekonomi Keluarga Sejahtera (Studi Kasus Lazismu Pati)" berdasarkan hasil temuan yang telah dipaparkan pada bab sebelumnya. Berikut ini adalah temuan-temuannya:

1. Bantuan kepada mustahik yang diberikan dalam bentuk barang yang dibutuhkan, dan jika ada sisa dana setelah itu digunakan untuk tambahan modal sebagai bagian dari Program Pemberdayaan Ekonomi Keluarga Sejahtera di Lazismu Pati yang merupakan tempat disalurkan dana zakat produktif untuk pemberdayaan UMKM. Lazismu Pati sendiri memberikan bantuan sebesar Rp. 3.500.000 kepada setiap mustahik. Dimana sebelum menerima bantuan dana zakat produktif Mustahik tersebut sudah memiliki usaha, namun alat yang mereka miliki, seperti gerobak usaha, tidak efisien sehingga Lazismu memberikan peralatan seperti gerobak. Jika harga gerobak kurang dari jumlah yang didonasikan, selisihnya digunakan untuk tambahan modal usaha.
2. Problematika yang dihadapi oleh Lazismu Pati dalam empat fungsi manajemen distribusi zakat produktif telah dijelaskan. Karena perencanaan yang kurang baik, jumlah pendaftar jauh lebih banyak daripada penerima, sehingga menimbulkan gesekan antara pendaftar dan Lazismu. Upaya pengorganisasian yang dilakukan Lazismu Pati membuahkan hasil. Dalam hal Pengarahan tidak seperti pembekalan lainnya, Lazismu Pati tidak memberikan saran atau bantuan di bidang teknis seperti pemasaran atau pengembangan jaringan. Mustahik hanya dapat diarahkan dengan cara ini dengan diajarkan teori dan melakukan pekerjaan itu sendiri, tetapi tidak ada yang namanya pemasaran produk. Oleh karena itu, dapat dikatakan bahwa upaya untuk mendayagunakan dana zakat secara produktif telah gagal. Dari segi pengawasan Lazismu Pati kurang maksimal dalam melakukan tersebut, hal itu dikarenakan kurangnya jumlah Amil. Meskipun tidak bisa melakukan setiap bulan, Lazismu Pati mengusahakan pengawasan dengan baik.
3. Solusi yang diberikan Lazismu Pati terhadap problematika yang

dialami yaitu untuk mengoptimalkan penyaluran dana zakat dengan menggenjot efisiensi amil sebagai cara untuk menyelesaikan semua masalah yang muncul. Setelah itu, lakukan sosialisasi. Tujuan dari sosialisasi ini adalah untuk mengajak masyarakat berpikir bagaimana potensi pertumbuhan ekonomi dari bantuan zakat produktif yang diberikan oleh Lazismu dapat direalisasikan melalui usaha-usaha produktif. Yang terakhir adalah selektif dalam memilih mustahik. Lazismu Pati perlu lebih selektif dalam memilih mustahik dan melakukan survei jika ingin memberikan bantuan yang benar-benar membantu.

B. Saran

1. Untuk Lazismu Pati

Peneliti menemukan bahwa Lazismu Pati merupakan lembaga amil yang sangat baik. Ada keterbukaan penuh dalam administrasi donasi zakat, infak, dan sedekah. Setiap usaha juga mengutamakan disiplin yang ketat. Namun demikian, disarankan agar Lazismu Pati meningkatkan manajemennya di bidang perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan, dan pengawasan. Lazismu juga diharapkan dapat mempertahankan momentumnya dalam memperluas kegiatan sosialisasi zakat produktif.

2. Untuk mustahik (penerima bantuan)

Tujuan dari bantuan zakat Lazismu Pati kepada para mustahik adalah untuk membantu mereka memulai usaha yang memiliki potensi untuk berkembang dan berekspansi, yang pada akhirnya akan meningkatkan pendapatan mereka.

3. Untuk penulis selanjutnya

Di masa mendatang, penulis berharap dapat lebih mengarahkan perhatian pada studi tentang taktik penggalangan dana Lazismu Pati. Mengapa? Untuk mengetahui strategi Lazismu dalam menggunakan media sosial untuk menyebarkan berita tentang setiap acaranya.

C. Penutup

Ketika menulis skripsi, peneliti sangat menyadari banyak kesenjangan dan keterbatasan dalam pemahaman mereka. Oleh karena itu, penelitian ini memiliki banyak keterbatasan. Akhir kata, penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada pihak-pihak yang telah memberikan dukungan moril dan materiil selama penulisan skripsi ini. Semoga Allah SWT membalas kebaikan semua pihak.